

4ª Edición Premios de Reconocimiento a la Trayectoria Profesional**Compromiso, solidaridad e integridad, valores que representan siete médicos reconocidos por su ejemplaridad**

- **Dr. Montero:** “Debemos volver a recuperar en los hospitales la conexión con el enfermo y el humanismo que transmite”
- **Dra. Betegón:** “Espero que mi trayectoria ayude a otras mujeres en el Ejército. Porque valemos para ser militares, médicas, enfermeras, farmacéuticas y en todas las facetas”
- **Dra. Moreno:** “El amor a los enfermos y el saber escuchar lo que nos explican, es lo que más Medicina nos enseña”
- **Dr. Pascual:** “Nuestra labor compensa a diario. La Medicina es la carrera más bonita que existe”
- **Dra. Hidalgo:** “La Medicina de Familia tiene que ser una asignatura de Grado en todas las facultades de Medicina de España”
- **Dr. Caminero:** “La Neumología me hizo madurar y crecer en la Medicina y en la Cooperación”
- **Dra. Lluch:** “Es una sociedad sin futuro la que no dedica recursos a la investigación”

Siete médicos españoles han sido distinguidos en la 4ª Edición de los Premios de Reconocimiento a la Trayectoria Profesional de la Organización Médica Colegial (OMC) por su ejercicio profesional ejemplar y su comportamiento ligado a los valores que representan a la profesión médica el compromiso, solidaridad, altruismo, integridad, honradez, empatía y compasión. Entregaron los correspondientes galardones las ministras de Sanidad y de Defensa, M^a Luisa Carcedo y Margarita Robles, respectivamente, y el presidente de la OMC, el Dr. Serafín Romero, en el marco de la VI Convención de la Profesión Médica.

Los premiados en esta cuarta edición han sido los doctores Isabel Hidalgo García, especialista en Medicina Familiar y Comunitaria; Anastasio Montero Argudo, en Cirugía Cardio-vascular; Ana María Betegón Sanz, teniente coronel médico; José Caminero Luna, especialista en Neumología; Aurelia Moreno Castillo, en Pediatría; Ana Lluch Hernández, Oncología; y Julio Pascual Gómez, en Neurología.

Los premios constan de seis modalidades: Atención Primaria, Hospitales, Otros ámbitos asistenciales, Humanidades y Cooperación, Docencia e Investigación y Gestión.

La ministra de Sanidad, Consumo y Bienestar Social, M^a Luisa Carcedo y el presidente de la OMC, el Dr. Serafín Romero, fueron los encargados de entregar los premios en un acto conducido por la presentadora Silvia Jato. La ministra de Defensa, Margarita Salas entregó el premio a la Dra. Ana María Betegón.

La conductora, en primer lugar, dio paso al Dr. Alberto Bergüer, presidente del Jurado, encargado de leer el acta del mismo, que este año ha estado compuesto por los doctores María Castellano, José Ignacio Landa, Pilar Garrido, Patricio Martínez, Guillermo Vázquez, José Ramón Repullo y José María Rodríguez, secretario del Jurado.

El Dr. Alberto Bergüer destacó la “gran calidad de las propuestas presentadas”, lo que ha hecho, a su juicio, “complicar la labor del jurado” y puso en valor la existencia de estos premios que representan los valores de todos los médicos y animó a los representantes provinciales a colaborar para seguir engrandeciendo estos premios que son de toda la Organización Médica Colegial y que han sido propuestos por la Comisión Permanente, los Colegios de Médicos de toda España y las Vocalías Nacionales de esta corporación.

Tras su intervención se procedió a la entrega del galardón, una estatua de Asclepio (Esculapio para los romanos) dios griego de la Medicina, a cada uno de los premiados.

Dra. Hidalgo: “La Medicina de Familia tiene que ser una asignatura de Grado en todas las facultades de Medicina de España”

En la categoría de Atención Primaria ha sido premiada la Dra. Isabel Hidalgo García, del Colegio de Médicos de Murcia, es doctora en Medicina, especialista en Medicina Familiar y Comunitaria. Ha destacado como médico de familia próxima a sus pacientes, con una asistencia científica y llena de humanidad. Su tarea asistencial la ha fundamentado en su

propia formación continuada y en su dedicación a la formación de los demás.

Recogió el premio acompañada por la Dra. Isabel Montoya, presidenta del Colegio de Médicos de Murcia. Tras recibirlo agradeció a la Junta Directiva del Colegio por la haberle propuesto y a la OMC por elegirla. Un reconocimiento que dedicó a su familia, compañeros, sus residentes a los que espera “haber influido” y de los que recibe “energía para seguir desarrollándose” y a los pacientes por “permitirme acompañarlos a largo de todos los años”. Y solicitó a todos los profesionales relacionados con la docencia que la “Medicina de Familia sea una asignatura de Grado en todas las facultades de Medicina de España”.

Dr. Montero: “Debemos volver a recuperar en los hospitales la conexión con el enfermo y el humanismo que transmite”

El Dr. Anastasio Montero, especialista en Cirugía Cardio-vascular, fue distinguido en la categoría de Hospitales por su labor como director de la Unidad Clínica de Gestión de enfermedades cardiovasculares en el Hospital La Fe de Valencia y responsable de los trasplantes cardiacos con más de 500 pacientes intervenidos. Además, es miembro de número de la Real Academia de Medicina de Valencia.

Recibió el correspondiente galardón acompañado por la presidenta del Colegio de Médicos de Valencia, la Dra. Mercedes Hurtado; tras lo cual expresó el “honor de recibir este reconocimiento, otorgado por la OMC y propuesto por el Colegio de Médicos de Valencia. Tras agradecer a su familia y compañeros por ser “su soporte para trabajar en el difícil mundo de los trasplantes” aseguró que de “los enfermos ha aprendido mucho sobre su humanidad y muchos de ellos son grandes amigos” y señaló que a pesar de que “las estructuras hospitalarias se están deshumanizando, debemos volver a recuperar la conexión con el enfermo y el humanismo que transmite”

Dra. Betegón: “Espero que mi trayectoria ayude a otras mujeres en el Ejército. Porque valemos para ser militares, médicas, enfermeras, farmacéuticas y en todas las facetas”

En la categoría “Otros ámbitos asistenciales” fue premiada la Dra. Ana María Betegón Sanz, médico militar con el grado de teniente coronel médico. Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria. Su formación complementaria se ha centrado en áreas médicas relacionadas con actividades realizadas en medios extremos y no habituales. Tras más de 12 años participando en varias misiones sanitarias militares en

Afganistán, se convirtió, con 52 años, en la primera mujer en dirigir un hospital de campaña -Role 2, en términos militares- en la base de Herat, en Afganistán.

Recogió el premio acompañada por el director general de la Dirección de Sanidad del Ejército del Aire, Dr. José María Delgado Pérez de las manos de la ministra de Defensa, Margarita Robles. Y tras ello, puso de manifiesto la importancia, para ella, de “ser reconocida por mi carrera profesional en el ámbito de la Medicina”. Agradeció al Dr. Tomás Cobo, vicepresidente primero de la OMC y propulsor del reconocimiento, el permitirle en el Congreso de Cooperación acercar a la población la labor que realiza la Sanidad Militar “porque somos unos grandes desconocidos”.

En su discurso, agradeció que en 1988 se publicara una Ley que permitiera a las mujeres entrar en las Fuerzas Armadas y mostró su deseo porque “su trayectoria sirva para ayudar al resto de mujeres del Ejército a dar un paso más adelante. Porque valemos para ser militares, médicas, enfermeras, farmacéuticas y en todas las facetas”.

Dr. Caminero: “La Neumología me hizo madurar y crecer en la Medicina y en la Cooperación”

El ganador del premio Humanidades y Cooperación fue para el Dr. José Caminero Luna, doctor en Medicina, especialista en Neumología por labor para combatir y erradicar la tuberculosis en todo el mundo y especialmente en los países más vulnerables. Miembro de la sanidad nacional y de los Comités de Expertos de la OMS en enfermedades del tórax y otros Comités de enfermedades respiratorias. Ha participado en la redacción de Guías asistenciales de la OMS para el control de la tuberculosis, como consultor de estos Comités y con Proyectos personales de cooperación en Europa, África, Asia, América y Oceanía.

Subió al escenario junto al Dr. Pedro Cabrera, presidente del Colegio de Médicos de Las Palmas y después de recibir el premio expresó la “alegría y el orgullo de recibirlo” y agradeció a la Junta Directiva del Colegio de Las Palmas por presentarle y a la OMC, por seleccionarle. Un premio que dedicó a su familia, amigos, compañeros del hospital, “personas que son el soporte de mi existencia”. Y agradeció la suerte de llegar al Servicio Neumología del Hospital de Las Palmas, un estímulo constante para que madurase y creciese en este mundo de la Medicina y la Cooperación”.

Dra. Moreno: “El amor a los enfermos y el saber escuchar lo que nos explican, es lo que más Medicina nos enseña”

En esta categoría se otorgó, además, un accésit a la Dra. Aurelia Moreno, especialista en Pediatría, en Inglaterra. Ha trabajado en Reus como pediatra hasta su jubilación en 2004 aunque ha seguido haciendo asistencia médica hasta los 75 años, ocupándose de niños con enfermedad mental o víctimas de abusos sexuales, participando en terapias familiares. Hasta la actualidad desempeña tareas de cooperación con Amnistía Internacional (desde 1985), con la Fundación Vicente Ferrer en la India y desde 2012 con Cáritas y GADIS, en Senegal.

Recogió el premio junto al Dr. Fernando Vizcarro, presidente del Colegio de Médicos de Tarragona, propulsor de la candidatura, tras lo cual puso de manifiesto agradecimiento por este galardón que se lo dedicó a su padre “por haber llegado hasta aquí y permitirle estudiar la carrera de Medicina en una época en el que las mujeres eran muy pocas las que estudiaban” y aseguró que, para ella, “el amor a los enfermos y el saber escuchar lo que nos explican, es lo que más Medicina nos enseña”.

Dra. Lluch: “Es una sociedad sin futuro la que no dedica recursos a la investigación”

La Dra. Ana Lluch, especialista en Oncología y primera catedrática en esta área, fue distinguida en la categoría de Docencia e Investigación por su investigación genética del cáncer de mama y su detección precoz, lo que le ha proporcionado un reconocimiento nacional e internacional, formando parte de Comités de Expertos y Sociedades científicas. Su investigación se traduce en numerosos Proyectos financiados.

Como no pudo asistir al encuentro, recogió el premio la Dra. Mercedes Hurtado, presidenta del Colegio de Médicos de Valencia, corporación impulsora. La presidenta de Valencia expresó “el honor y valentía” de la Dra. Lluch de quien destacó sus labores investigadoras y leyó una carta de la misma, en la que expresaba la defensa por la investigación en especial en Oncología y la necesidad de una sanidad pública y universal para todos”. “Es una sociedad sin futuro la que no dedica recursos a la investigación. Porque detrás de la enfermedad están las personas que sufren”, explicó en la carta.

Dr. Pascual: “Nuestra labor compensa a diario. La Medicina es la carrera más bonita que existe”

Finalmente, en la categoría de Gestión fue galardonado el Dr. Julio Pascual, quien recogió el premio junto al Dr. Javier Hernández de Sande, presidente el Colegio de Médicos de Cantabria.

El Dr. Pascual es especialista en Neurología y ha desarrollado tareas docentes como profesor y ha sido médico jefe de Neurología en los

Hospitales Central de Asturias y Universitario de Salamanca. Su gestión, actualmente, se centra en su puesto de Director Gerente del Hospital de Valdecilla, que ha desempeñado con satisfacción y reconocimiento por parte de sus compañeros médicos y los partícipes de la asistencia sanitaria en todos los niveles.

En su intervención, expresó el “honor y orgullo” de recibir este galardón, aunque destacó que “los médicos no deberíamos de recibir ningún premio, porque la Medicina es la carrera más bonita que existe” y nada da mayor satisfacción que “llegar a casa después de una guardia sabiendo que tras un difícil diagnóstico y un tratamiento apropiado le has conseguido salvar la vida a un paciente”. “Nuestra labor compensa a diario”, dijo.

Madrid, 17 de noviembre de 2018